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野今年的政府工作报告振奋人心袁
小组讨论热烈催人奋进遥 冶2月 5日袁参
加两会的人大代表薛根贵接受采访时
如是说遥

薛根贵是雷鸣镇人大副主席袁在
雷鸣工作已 13年遥他介绍说袁雷鸣镇地
理条件和环境资源优越袁这几年落地项
目很多袁包括丽湖冷泉庄园项目尧日广
公司项目尧红太阳项目尧北新项目尧海博

园尧环湖西路尧污水处理厂尧秀兰集团用
地等遥 项目的落地带动了南丽湖尧文笔
峰景区的整体发展遥

薛根贵认为袁项目所在村庄为项目
落地作出了巨大的贡献袁 从 90年代开
始袁 累计被征用尧 清理的土地近 5000
亩袁 但现在部分项目村庄基础设施落
后袁发展缓慢袁影响了南丽湖文笔峰整
体旅游形象遥

薛根贵说袁 项目在征地过程中袁应
该解决乡镇基础设施建设不到位的问
题袁地被征了袁但遗留的基础设施问题
仍存在袁 很多群众反映道路硬化不够袁
应该多建些公厕遥 薛根贵建议袁预留被
征用土地 20%的土地出让金袁用于被征
地村庄的基础设施和服务设施建设袁形
成政府主导袁企业发展袁群众受益的良
好效应遥 渊何慧冤

加大扶持乡镇基础设施建设

野政府工作报告十分鼓舞人心袁内
容详实尧高瞻远瞩遥 冶参加新竹镇代表团
分组讨论的人大代表胡瑞吉如是说遥

胡瑞吉曾经是新竹镇新竹村委会
的村支书尧 主任袁 在基层工作了 30多
年袁2014 年卸任的他没有忘记自己是
人大代表的身份袁一直坚持为农村经济
发展献策献力遥

胡瑞吉说袁新竹村委会的足岭村尧
四滩村尧次滩村尧滩村属于南渡江支流

龙州河两岸低洼地区袁每年秋季强台风
或强降雨袁南渡江水位上涨导致水田和
农作物严重受浸袁 特别是水位上涨至
27米时袁由于村庄受浸袁村民不得不转
移遥同时袁新竹长期缺水袁饮水一直靠新
吴水厂供应袁水质不佳尧水费过高尧供水
不正常遥 胡瑞吉提议袁建设龙州河两岸
防洪设施袁 并且在龙州河新竹段取点袁
建设一个日供水量 5000吨的水厂袁解
决新竹百姓饮水问题袁确保村民正常的

生产生活遥
胡瑞吉还建议袁将龙州河新竹段纳

入全县西北部旅游开发规划项目遥因为
该河段河面宽阔袁水质清晰袁两旁风景
秀丽袁地理位置优越袁距离海屯高速 8
公里袁距离东线高速也只有 21公里袁毗
邻海口尧屯昌尧澄迈袁开发龙州河新竹段
的旅游资源不仅有助于吸引周边市县
的旅客袁还可以吸引来海南旅游的外地
游客遥 渊林凤玉冤

规划龙州河旅游开发

公共文化体育设施建设是一个地区发展
公共文化体育事业和居民健康的文化体育活
动的基本条件和必要基础袁陈超军委员认为袁
目前定安县公共文化体育设施建设规划现状
不如人意袁 加强定安文化体育设施建设已成
为定安亟需解决的民生问题遥

陈超军委员分析说袁县城体育场地有老
县城区沿江体育广场尧灯光球场各 1个曰其他
还有一些零星分散在社区尧学校的篮球场尧排
球场尧羽毛球场以及健身场地遥 总体上看袁全
县大型综合性体育场馆尧 文化娱乐场馆仍处
于空白袁 制约了定安日益发展的文化体育事
业的需求遥

对此袁 陈超军委员提出了三点建议院一
是政府主导规划的责任要明确遥 县政府要从
规划上重视文化体育设施建设的重要性和紧
迫性袁做到责任明确袁目标清楚遥 具体规划目
标是打造具有承载省级体育比赛和文艺汇演
功能的综合性文化体育场馆曰 二是政府预算
投入的力度要加大遥 首先着力搞好现有的沿
江公园灯光球场的升级改造袁 其次是在环城
南路原体育公园规划地范围里划出足够的地
盘用于野全民健身体育活动中心冶建设袁其三
是县政府要打造一个集教育教学尧竞技训练尧
能承载全省中学生体育传统项目比赛的综合
性体育场馆袁全面提升定安的中学体育教学尧
训练尧比赛等综合功能曰三是人才培养尧人才
引进机制要完善遥 县政府要抓紧制定文化体
育人才队伍建设规划袁 从体制机制上完善人
才引进尧培训和待遇保障体系袁重点引进尧培
养紧缺型的高层次文化体育专业人才袁 建议
县政府尽快启动恢复县业余体校工作袁 为定
安基础体育人才发现尧培养尧选拔打下坚实基
础遥 渊叶松冤

加强文化体育
设施建设

野南丽湖有旅游基础但缺乏相关旅游服
务袁 应当抓紧建设南丽湖游客公共服务中
心遥冶县政协委员徐丽俐在提案中建议定安采
取措施袁加快南丽湖旅游发展遥

南丽湖被誉为野琼北明珠冶袁先后被列为
首批省级风景名胜区尧省重点旅游开发区尧省
级旅游生态示范区等袁 而随着全省旅游业的
快速发展袁这颗野琼北明珠冶光彩没有凸显出
来遥徐丽俐认为袁旅游公共平台及服务的缺失
是游客量减少的一个重要原因袁徐丽俐表示袁
建设南丽湖游客公共服务中心袁 为游客提供
旅游咨询尧景区景点图文展示尧休憩场所尧用
餐尧旅游产品销售等周到优质的服务袁也有利
于完善野游购娱吃住行冶旅游链条袁增强南丽
湖旅游的吸引力遥

徐丽俐认为袁建设游客公共服务中心袁除
服务游客外袁 还能充分发挥游客服务中心的
辐射带动功能袁 促进南丽湖周边旅游市场的
开发袁实现旅游区域联动和双赢袁建成立足南
丽湖袁辐射周边景区尧乡镇尧农场及野百里百
村冶的旅游服务平台遥 此外袁还可在服务中心
设立旅游商品展示区袁集中展示尧销售定安美
食等具有地方特色的旅游休闲商品袁 让更多
的游客了解定安的文化内涵与特色遥

渊林先锋冤

建设南丽湖游客
公共服务中心
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企业为什么要选择定安进行投
资钥 我想主要考虑两点院一个是社会
环境袁另一个是投资环境遥

定安的社会环境在全省是排在
前列的袁给我们企业提供了一个良好
的环境袁这是我们外地人之所以选择
在这里创业尧打拼一份事业最主要的
原因之一曰再来看投资环境袁我从这
次的叶政府工作报告曳中读到了关键
的信息院2014年袁 定安全县实现农业
总产值 47.45 亿元袁增长 6.5%曰全县

旅游景区渊点冤接待游客达 197 万人
次袁 同比增长 10.8%袁 总收入达 2.56
亿元袁同比增长 12.6%遥我们企业来海
南岛发展主要有两个投资方向袁一个
是文化旅游袁一个是农业袁定安的旅
游收入增长袁旅游形势大好袁对于我
们整个项目的发展起到了很好的促
进作用曰 农业方面袁野定安粽子冶尧野定
安黑猪冶成功注册为国家地理标志证
明商标袁野定安大米冶获批为国家地理
标志保护产品袁还有定安端午美食节

的推广袁在全省乃至全国都打出了名
气袁我在淘宝上做了一个调查袁很多
消费者都在热烈讨论定安黑猪肉袁未
来定安黑猪肉的市场前景广阔遥

因此袁在定安投资是我们最好的
选择遥 2015年袁叶政府工作报告曳提到
说定安县经济发展要与全国的阶段
性特征一致袁要认识尧适应尧引领新常
态噎噎这让我们对未来企业的发展
充满了希望袁明天一定会更好遥

渊陈慧冤
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投资定安是最好的选择
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